

明日にむかって

発行 社会福祉法人陽光会 編集「明日にむかって」編集委員会 発行日 2013年11月8日
住所 〒173-0032 東京都板橋区大谷口上町23-1 ☎03-3956-1068(陽光保育園)

72号



発行 社会福祉法人陽光会 編集「明日にむかって」編集委員会 発行日 2013年11月8日
住所 〒173-0032 東京都板橋区大谷口上町23-1 ☎03-3956-1068(陽光保育園)
校の間借りは居場所も不安定、一般登録は中止のあります。「学童クラブの機

働く親にとって子どもを安心して預けられる学童クラブ、それを全部廃止するといふ信じられない話が板橋区で出ています。

2009年から民間委託の形で始まった「あいキッズ」(全児童対策事業)は、16年生が自主的に参加する放課後活動)は、1つの学童クラブの、どちらかを選ぶことができました。陽光会は1961年、地域の保育園関係者と一緒に学童保育所づくりの先駆的役割を果たしました。板十小学校の学童クラブを受託して頑張ってきたのも、地域の働く子育て支援を貢献いためでした。だから2年前、その学童クラブが「あいキッズ」に組み込まれてしまつたときも、区に

対して「苦渋の選択」を言明して受託を決心したほどの覚悟を伴うものでした。だれしまわないとという不安拭いていたまま、学童クラブの変わらぬ輝きを大事にして頑張ってきたつもりです。しかし、一般的登録についても充実を目指して頑張ってきたつもりです。

あの震災から2年半、やっと東北の旅に行くことができました。義姉の運転で福島の南相馬、宮城の石巻、三陸海岸沿いを走り、陸前高田・釜石・大槌・山田町と被災地をめぐる2泊3日の旅です。助手席からながめる景色は復興とは程遠い世界ばかりで、胸が苦しくなり、変わっていないことに、政治への怒りがわいてきました。また旅の途中で石巻と山田町の保育園を訪ね、当時の様子を聞かせてもらうことができました。目の前に居る子どもたちのために必死だったこと、次から次とやるべきことが湧いてきたことなど、短時間では語りつくせない内容でした。最終日には久慈市のお祭りをみて、災害を乗り越えようとする町の姿に感動して、東京まで約600キロ走り続けて帰ってきました。途中で食べた「まめぶ」美味しかったです。見抜けなければならないと感じました。(T・R)

子どもたちの居場所をなくさないで!!

■板橋区の学童クラブが全部なくなる?!

■児童館は大幅統廃合?!

働く親にとって子どもを安心して預けられる学童クラブ、それを全部廃止するといふ信じられない話が板橋区で出ています。

学童クラブからあいキッズへ

その学童クラブと一般登録の区分けをなす。いつ来ていつ帰つてもよい「レギュラータイム」が夕方5時まで、それ以降は「オプションタイム」として有料で預かる形に。

児童福祉法で定められた学童保育制度が板橋区からなくなってしまうのです。いつ来るかわからない時間で、連絡帳もなく自分の靴箱もロッカーもなくなる、おやつは5時過ぎ、連絡帳もなくて毎日のきめ細かな連絡はどうするの? 遠足や誕生会など学童行事、個人面談や保護者会は?

不特定多数の子があふれる狭い教室が「落ち着いて過ごせる」場所と言えるの?

入学式前から新一年生は一人で学校に行くの? 学童の友だちに支えられて成長してきた特別支援児の居場所は?...不安や疑問の声が保護者からたくさん寄せられています。

保護者からあがる不安の声

能一継続どころか遊び場の保障すら程遠いのが現実です。

議会提示を待つ

て学童クラブ父母

会と相談できまし

た。板十小は民

間受託後もしつ

かり父母会があ

る数少ないクラ

ブです。役員さんたちから「一刻も早く保

護者に情報を!」との要請を受け、父母会

主催で臨時保護者会を開いたのが9月末。

案の定、疑問や不安が続出し、緊急アン

ケートを取ることが決まりました。わずか

4日間で35通も集まり、10月18日締め切り

のパブリックコメントには、切実な保護者

の声を父母会としてまとめて提出したそ

です。陽光会も法人として、職員や保育園

保護者の声を汲み上げながら12ページに及

ぶ「要望及び質問書」を出しています。

来年度は11校で先行実施、全小学校で

新制度が導入されるのは27年度からとい

います。一番影響を受ける保育園の5・4

歳児保護者の不安は想像を超えるものがあ

ります。それどころか何が起きている

か知らない区民の方がまだ多いのが実状

です。それでも来年度実施の拙速さを見直

そうとはしてくれません。問題だらけの制

度変更を、そんなに急がせる

のは何か、まったく理解でき

ません。

児童館も削減?!

児童館が38館から一挙に10館以上も減らされる計画はございません。

8月の区議会(文教児童委員会)で突然存知でしょうか。全小学校にあいキッズができることがあります。小学生は児童館を利用できなくなるという話も。来年度から保育料の大幅値上げも決まりました。親が安心して働くことができ、子どもたちが何よりホッとでき、受け容れられ守られながら成長する「居場所」がどんどん奪われゆくようです。見過ごしてはいらっしゃいません。私たちに何ができるのか、ご一緒に考えていただきたいと思います。

(板十小あいキッズ責任者
白井吉幸)

陽光保育園

●一時保育のお友だちも運動会に

10月13日、陽光保育園の運動会が板十小の校庭で開催されました。その運動会に一時保育(ひまわり組)のお友だちも遊びにきてくれ、1歳児クラスと一緒に親子競技に参加し、可愛らしい姿を見せてくださいました。出番前、早くスタートしたくて前へ前へと体が動いてしまう様子が、なんとも微笑ましく感じられました。こんなふうに自然な姿で参加できたのは、普段から在園児と遊んだり、給食を食べたり、共に過ごす時間があったからだと思います。気よく一緒に遊び始めている子どもたち。すぐに仲よくなれる、不思議なパワーを持つ子どもたちって、とっても素敵ですね。

板十小あいキッズ

●暑くても元気!

プールでの水遊び、スイカ割り、陽光保育園の砂場を借りての豪快な砂遊びなどなど、夏の学童クラブは、朝から子どもたちが来るので、遊ぶ時間はたくさんあります。部屋では、夏らしい工作として風鈴作りをしました。扱いやすい素材を使ってオリジナリティあふれる作品を作りました。子どもたち自身の発想から、バルーンアートを使っての劇も上演しました。

親子でいっしょにあそびましょ!

●陽光保育園●

*「砂遊び」「リズム遊び」を主に計画しています(0歳のお子さんは室内で赤ちゃん体操など)。
*9時30分~11時
*親子で気軽にご参加ください。動きやすい服装で、タオルと着替えをご持参ください。
*詳しくは陽光保育園までお問い合わせください。☎3956-1068

今後の予定 11月26日(火)

12月10日(火) 1月21日(火)

2月25日(火) 3月4日(火)



	行事名	日 時	場 所
陽光保育園	地域共育講座「子どもの学びとは」 講師:鈴木佐喜子さん	11月22日(金) 18:30~20:30	陽光保育園ホール
	冬のバザー	12月1日(日) 10:00~14:00	陽光保育園
	新年のつどい ただじゅんの獅子舞 他 新年を祝う芸能	1月9日(木) 9:30~	陽光保育園ホール
	荒馬座ミニ公演	2月21日(金) 10:00~	陽光保育園ホール
北町保育園	陽光保育園卒園式	3月21日(祝) 9:30~	
	新年祝い会 ただじゅんの獅子舞 他	1月8日(水) 9:45~	北町保育園ホール
	共育講座「子どもの心のコーチング」 講師:菅原裕子先生	1月17日(金) 18:30~	北町保育園ホール
	荒馬座ミニ公演	2月12日(水) 10:00~	
板十小 あいキッズ	北町保育園卒園式	3月18日(火) 9:30~	
	出前児童館	11月20日(水) 14:30~16:30	板十小図書室
	ただじゅん登場	12月27日(金) 午後(時間未定)	板十小(場所未定)
陽光会 後援会	新年会	1月17日(金) 18:30~	陽光保育園ホール

→いずれも、どなたでも参加できます。どうぞご来場ください。

北町保育園



●たてわり保育

北町保育園では毎月1回、3・4・5歳児が「たてわり」(異年齢)で過ごしています。「たてわり」の生活では、5歳児が1番上の子、4歳児が2番目の子、3歳児が末っ子という組み合わせで、「きょうだい」と呼んでいます。「きょうだい、あつまって~」と5歳児が声をかけると、集まってくれます。(区が示した基準では板十小は2人も減員になる)。子どもたちの生活場面が広がるのだから、本来は人件費も運営費も増額しなければならないはずなのに。板十小では、今までえ指揮員が手不足のため、乗せしてやりくりしているというのに。学校の間借りは居場所も不安定、一般登録は中止のあります。「学童クラブの機

一時保育のお友だちも運動会に
かたわらの色塗り。3~5歳児
が仲よく

